
『卒業に寄せて』
校長 萩原 百合子

校庭の辛夷の花が咲き始めました。桜の蕾も日を追う毎に膨らんでいます。朝晩はまだ寒い

ですが、「春が来たなあ。」と感じ心が温かくなります。一方、卒業の時期が近くなり、門出で

ありながら淋しさも募ります。

2月24日と3月2日に、3年生に書道の授業を行いました。これは、卒業に向けて今の想い（決

意）を色紙に表そう（一文字か二文字で）というものです。1回目は、4つのポイント（①体全

体で書こう②とめ・はね・はらいに気をつけて書こう③筆を立てて書こう④余白の美を大切に

しよう）に気をつけて練習しました。2回目は、添削はアドバイスであること、それを素直に吸

収できることが自分の成長につながるという話をし、清書を仕上げてもらいました。説明を聞

くときにはこちらを見つめ返し、「ここの書き方がわからないです。」「バランスをとるにはどう

したらよいですか。」など、久しぶりに授業の感覚を思い出させてもらいました。子どもたちか

ら教わることのできる先生という仕事はすてきだなあと改めて実感した一日となりました。ど

の作品も自分の想いを込めた世界で一枚の作品ができあがりました。

3月3日には感染症対策を十分した上で、3年生が球技大会を行いました。マスクをしていて

も、笑顔いっぱいで楽しそうにしている子どもたちや先生方の姿を見て、こちらまでうれしく

なりました。

３学期の始業式で、今年は『一日一笑』という言葉を目標にしたいと話しました。

『一日一笑』とは、『一日一回でもいいから心から笑おう。一日に一人でもいいから笑顔にしよ

う。』『今日も良い日だったと思える。今この一瞬を生きることがどんなに幸せか。』という解釈

です。一日に一回でも笑えるということは、心の中にゆとりがあり、生きていることへの充実

感につながります。卒業する３年生には、「この状況は続いても、自分の良さを生かして、自分

らしく輝いてほしい。そして『心豊かに』成長していってほしい。」と伝えようと思います。

卒業証書授与式は3月11日に行われます。今年は、コロナウィルス感染症対策のため、来賓

の皆さまには参加を遠慮していただいています。また在校生の参加もありません。また、保護

者の参加もお一人でお願いしています。式全体も内容を工夫し１時間程度の式となりますが、

教職員は日々知恵を出し合い、温かい卒業式にしようと頑張っています。

そして、子どもたちの旅立ちを笑顔で祝福しようと思います。どうぞ、

保護者･地域の皆さまにも子どもたちの門出を心でお祝いしていただけ

たらと思います。

愛川中原中学校のホームページの『愛川中原中学校BLOG』を、随時更新し

ています。ぜひ、ご一読ください。ブログは、右のQRコードから入ることが

できます。 ブログのQRコードです→
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３月の予定 ※３月は、朝の諸活動があります。最終下校は５時３０分です

１１日(木) 卒業証書授与式 １７日(水) 立志式(２年生)

１２日(金) 学校運営協議会 １８日(木) 学校保健委員会、PTA全体委員会

１５日(月) 進路講話会・進路説明会 ２５日(木) 修了式、離退任式

(２年生) ２６日(金) 学年末学年始休業

１６日(火) 給食終了 ～４月４日(日)

小学6年生体験入学
小学校6年生体験担当

今年度は新型コロナウイルスの影響もあり、例年と同じように実施することはできませんでした。そ

の中でも各教科の先生方の工夫された授業に、各小学校の6年生もとても意欲的に取り組み、よい表情で

授業を受けていました。生徒会による学校説明では、6年生に画用紙や、模造紙を使ってわかりやすく

説明した動画を各授業の教室で視聴してもらいました。

部活動見学は例年であれば見たい部活動に各自で回ってもらっていましたが、今年度は生徒会の先輩

たちが引率して各部活動を順番に見てもらう形をとりました。例年より自由が利かない点も多々あった

と思いますが来年入学してくるイメージを少しでも持って

もらえたらいいなと思っています。今回の行事で色々と準

備してくださった生徒会や各部活動の生徒のみなさん、本

当にありがとうございました。

体育館でお話を聞きました 授業体験

校内研究
校内研究担当

今年度は、「主体的・対話的で深い学びの授業実践～身につけさせたい力を明確にした指導と３観点

の評価の在り方～」というテーマを軸に授業研究に取り組んでいます。11月、2月には研究授業も実施

しました。研究授業後の生徒インタビューでは授業について振り返り、授業に参加した生徒からの素直

な意見に我々教職員もたくさんの学びを得ることができました。

来年度の新学習指導要領の実施に向けての準備も進んでいます。今後も引き続き、わかる授業を目指

した授業研究に取り組んでいきます。

＜研究授業の様子＞ ＜生徒インタビュー＞ ＜新学習指導要領実施に向けた研修会＞


